en pueblos y barrios obreros de la

España de postguerra, de escasez,

penurias y enfermedades. Así fue el caso de Gijón, en nuestro barrio de El Natahoyo, con la llegada de numerosas familias que iban llegando con la ilusión de un trabajo y una mejor vida que les podría proporcionar las nuevas fábricas, los astilleros... Los jesuitas ya habían llegado a El Natahoyo en 1890 y lograron la fundación de unas escuelas dentro de la antigua capilla de San Esteban del Mar en 1904 donde atendían a los niños del barrio. Más tarde, la labor social se va consolidando con la Fundación Revillagigedo en 1929 y el Hogar de San José en 1942.

Las dos religiosas son acogidas por las Madres Ursulinas, mientras se acondicionaba el piso que debía ocupar la comunidad en El Natahoyo, en la avenida de Galicia. Un par de meses más tarde, el 13 de marzo, llega el decreto de erección canónica del Arzobispado y el día 20 de ese mismo mes queda inaugurada la nueva residencia y el culto religioso en su capilla. La comunidad comienza desde el primer momento a ejercer el apostolado específico de la congregación con la visita domiciliaria a pobres y enfermos; cada vez van siendo . más conocidas por todo Gijón entre las familias humildes. Desde el principio, estas dos religiosas visitan las fábricas y se ponen en contacto con sus directores y presidentes de los que recaban ayuda y

JOSÉ ANTONIO GARCÍA QUINTANA FUNDACIÓN REVILLAGIGEDO

UN IHASTA PRONTO! TRAS 65 AÑOS DE SERVICIO

El Natahoyo aguardará la vuelta de las Siervas de los Pobres que llevan desde 1950 haciendo el bien de forma callada, humilde y discreta



Centro de acogida de las Siervas de los Pobres en la avenida de Galicia, que ha cerrado tras venderse el edificio. :: P. CITOULA

protección, como don Fernando Díaz-Caneja, que por aquel entonces era director general de la empresa Moreda-Gijón. Así que con esas ayudas van ampliando su apostolado: dispensario médico, clases de corte y confección, clases nocturnas para jóvenes, salas de cuna para el cuidado de bebés de esas madres que se estaban incorporando ya al mundo del trabajo remunerado para ayudar en la precaria economía familiar.

Pero no dejan de realizar ese apostolado tan propio de la congregación que son las visitas domiciliarias. Junto a la conversación distendida estaba la preocupación por la situación de cualquier miembro de la familia, fueran ancianos, mujeres o niños. También se disponía de una pequeña donación de ropa, alimentos e, incluso, dinero cuando se podía. Ese necesario y bonito apostolado han seguido manteniéndolo hasta nuestros días.

En octubre de 1958 y después de las gestiones de algunas familias bienhechoras y del padre Valentín García, jesuita, rector por aquel entonces de la Universidad Laboral de Gijón y gran defensor del apostolado de esta congregación, se inaugura el nuevo edificio, bendiciendo la primera piedra el arzobispo de Oviedo, Francisco Javier Lauzurica. Unos meses más tarde y con el apoyo del gran benefactor, don Julio Paquet, se inaugura una residencia para niñas necesitadas.

Durante muchos años y debido a las carencias del barrio se vuelcan en las visitas a los enfermos y

personas necesitadas. Estas visitas incluían el lavado y en algunos casos la desparasitación, e incluso gestionaban los papeles oficiales que muchos no tenían, para así poderlos ingresar en hospitales o residencias. Las enfermedades más comunes en esos momentos eran la tuberculosis y el tifus. Los mayores de nuestro barrio aún recuerdan el gesto amable y la sonrisa de muchas de esas religiosas que fueron sembrando el amor de Dios en los lugares más pobres y desolados: visitando las casas más humildes, llevando el pan y la palabra amable, sembrando esperanza ante tanta desolación.

También fueron pioneras al proponer un sistema de ayuda social, inexistente en aquella époça, en la que lograron implicar a los dueños y gestores de las fábricas. Visitaban las principales fábricas urgiendo a sus directivos a que ayudaran a las familias más necesitadas. Consiguieron suscripciones de las fábricas y con el dinero obtenido gestionaban ayudas económicas semanales y mensuales a las familias de los obreros más pobres.

Nadie en el barrio va a olvidar nunca la presencia y caras de esas religiosas. Para todos nosotros siempre serán familiares la presencia de María Berta, Covadonga y María Nieves, que ya nos dejaron en 2009. Durante estos años, otras religiosas han seguido estando presente en las necesidades nuevas y siempre eternas. Por eso seguiremos recordando a Carmen, Pilar, Montserrat, Covadonga, Eva y tantas otras que han seguido encarnando hasta hoy el espíritu de ese gran corazón de Dios que un día les invitó a entregarse a su servicio y ser eso, Siervas de los Pobres, de aquellos preferidos del Padre de todos.

Nuestro barrio y nuestra ciudad tienen y tendrán siempre una gran deuda para con vosotras. Sabemos que esta despedida es un hasta pronto. Que volveréis cuando se acaben las obras y volveremos a contar con vuestra presencia callada, humilde, discreta y atenta a las nuevas necesidades. Gracias y hasta pronto.

Presentación de empresas en la EPI

CAMPUS DE GIJÓN

La Escuela Politécnica de Ingeniería (EPI) organiza hoy, en el Aulario Sur del Campus de Gijón, una jornada de búsqueda de talento en la que varias empresas explicarán su negocio a los estudiantes de grado y máster de la escuela. A partir de las 10 horas, presentarán su trabajo las firmas Fundación CTIC, Mecalux, Accenture y Decathlon. Además, a las 16 horas, esta última llevará a cabo un proceso de selección, en el edificio polivalente.

La Pedrera organiza un viaje para agosto

ASAMBLEA

La Asociación de Vecinos San Andrés, de La Pedrera, celebró el pasado sábado su asamblea anual en la que, además de dar cuenta de las obras realizadas en la parroquia y del estado de cuentas de la entidad, se sometió a votación de los socios la posibilidad de realizar un viaje de convivencia a finales del próximo mes de agosto. La asamblea aprobó estudiar los costes de tres destinos: Biarritz, San Sebastián y Fátima. La previsión es conseguir un mínimo de 45 viajeros.

La escuela de La Serena muestra su huerto

EL VIERNES

La Escuela Infantil de Primer Ciclo La Serena presentará su huerto el próximo viernes, a partir de las 16.30 horas, en un acto que correrá a cargo de Juan Carlos Martínez, jefe del Servicio de Parques y Jardines del Ayuntamiento de Gijón. Celebrará así el Día del Medio Ambiente en la Escuela y para ellose invitará además a las familias de la escuela Los Pegoyinos. También habrá música y una merienda.



LA INMACULADA VUELVE A COVADONGA La Inmaculada culminó la tradición el domingo con una misa en la cripta de Covadonga y una picoteo en Cangas de Onís. El peregrinaje a Covadonga tuvo muchas versiones. De las 61 mujeres participantes, un grupo salió el viernes a pie desde Gijón, otro el sábado desde Amandi y una sola se sumó a los 14 padres partieron el domingo en bici. En Covadonga les esperaba un buen lote de hijos, quienes habían realizado una ruta al río Casaño. La organización de Eusebio de la Vega, según cuentan, «un diez».